

EL CORREO

MADRID

Lunes 30 de Enero de 1899

Núm. 6.845

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 centimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Año XX

Amor al trabajo

No dejará de sentirse en los intereses de la industria la pérdida de las colonias, especialmente porque el comercio de Cuba estaba monopolizado por el mercado peninsular, aunque sin las reparaciones de los productos de la colonia, la industria que no ha contribuido poco a las malquerencias que allí se han ido levantando contra los españoles.

Por de pronto, se sentirán los efectos de la crisis, si bien no en tanto grado como algunos suponen, porque una corriente mercantil ya establecida no se interrumpe de improviso.

Por grande y productivo que fuesen, además, el comercio que sostenemos con las colonias, no podía pensarse esta relativa ventaja los muchos daños que padecíamos por otro lado a causa de guerras tan frecuentes como teníamos que sostener a muchísimas millas de distancia; guerras en que se agotaba nuestra juventud, nuestro Tesoro y nuestra energía.

Cegada la sangre y concentrados los esfuerzos en esfera más reducida, mucho pueda alcanzarse si hay prudencia en todos, en los que mandan y en los que obedecen, y si se fomentan con celo los grandes medios naturales de riqueza de que dispone el país.

Observa muy juiciosamente nuestro colega *El Porvenir Vasco*, que hay en España 15 260 minas abundantes en toda clase de minerales, las cuales ocupan una extensión de 364.000 97 hectáreas, ocupando las explotadas 249.300, que dan de comer a 78.000 operarios, produciendo 29 millones de toneladas de mineral, que no valen menos de 100 millones de pesetas a boca-mina. En Vizcaya el hierro se extrae a montones. Eliseo Reclus no encuentra palabras bastante expresivas para ponderar las minas de Andalucía, y describiendo el yacimiento de Huelva, lo califica del más prodigioso del mundo, asegurando que las minas de Riotinto no ofrecen menos de 300 millones de toneladas de pirita de cobre.

El suelo español es fértil, favoreciendo su clima la producción de toda clase de plantas, incluso el tabaco, habiendo tomado considerable incremento el cultivo de la vid, que en 1876 ocupaba 1.224.000 hectáreas, llegando diez años después a 1.770.000.

Los terrenos incultos han disminuido en el curso de dicho decenio próximamente en 6.930.000 hectáreas, y en el presente puede afirmarse que no alcanzan a la cifra de 12 millones.

Otro tanto cabe decir de las industrias y de la fabricación del algodón, lanas, hierro, maderas y productos químicos; todos cobran importancia, y lo prueba su comercio de exportación, que, no llegando a 300 millones en 1850, era ya de 645 en 1860 y poco después pasaba de 1.000 millones, deteniendo su progreso la última guerra carlista; pero terminada ésta, fué reorganizando su importancia, hasta llegar en 1895 a 1.552 millones.

De todos estos datos es fácil deducir que España tiene dentro de sí misma elementos de riqueza que, bien explotados, pueden resarcirnos de los daños padecidos.

Mas para lograr el resultado que persiguen los hombres juiciosos, es preciso ayudar las iniciativas sanas del país, y que los Gobiernos y los partidos y los periódicos se ocupen menos de política menuda, y presten mayor atención a los estudios económicos y financieros.

AMERICANOS Y PUERTORRIQUEÑOS

Un discurso del general Henry

Los periódicos de Puerto-Rico publican extensas reseñas de las sesiones celebradas por la Asamblea de delegados de los pueblos de la isla, convocada por el general Henry a fines de Diciembre.

Presidió las sesiones el general Henry, acompañado del Consejo de secretarios. Los discursos del general americano se distinguen por su sobriedad y carácter práctico.

Manifestó que era partidario de que los cargos importantes estuviesen bien retribuidos, y anunció que, si bien recargaría los impuestos sobre los licores, no prohibiría como en Santiago de Cuba las riñas de

gallos ni el juego. «Quien no tenga dinero ni sentido común—dijo—puede distraerse jugando. Más tarde ó más temprano se verá obligado a trabajar.»

El discurso que pronunció en la última sesión es bastante característico, por lo que lo insertamos a continuación. Había hablado primero el Sr. Rosay, que había dirigido duros ataques al Consejo de secretarios.

El general Henry halló muy hermosa la peroración del Sr. Rosay, aunque no muy adecuada al acto, y una vez más hizo presente que no eran de su agrado las discusiones políticas; que el objeto de la Asamblea respondía únicamente a su bien desear de oír las opiniones de las municipalidades. Quizá en Washington desaprobaran su conducta; en sus manos está el gobierno militar absoluto, mas cree cumplir con los deberes de su conciencia y los impulsos de sus sentimientos al ponerse en contacto con el pueblo y escuchar de sus propios labios sus aspiraciones y sus necesidades. No quiere gobernar solo, erigido en única autoridad; busca el apoyo y el concurso de todos los buenos portorriqueños; más si éstos persisten en su política de rencillas y no se unen sus propósitos, él se basta y se sobra para ayudarse y proceder conforme a sus prerrogativas. No quiere que se habee de política. No es partidario de ella y parécete que, aun en su mismo país, abundan demasiado los políticos. El es un soldado, ostenta con orgullo las heridas que recibió en el campo de batalla; sólo por complacencia, por amor a Puerto-Rico, accede a convocar a los representantes de los Ayuntamientos. No le gustan las palabras, sino los hechos.

Su cargo es delicado; su situación espionosa. Sabido es lo que representa una ocupación militar, y si en vez de él y del general Brooks—de quien no debe hablarse mal—hubiesen venido otros generales a Puerto-Rico, quizá la mano del militarismo pesaría con más fuerza sobre esta tierra.

«Yo amo a Puerto-Rico como amo a mi familia; quiero a los portorriqueños como si fueran hijos míos; pero cuando los hijos no son prudentes y no atienden ni las recomendaciones ni los consejos del padre, resulta muy saludable administrarlos una ligera azotaina. Espero no verme en ese caso.»

Habló el Sr. Muñoz Rivera: «El Consejo de secretarios, así presente, no se defenderá, no quiero defendarse de los cargos que le dirige el Sr. Rosay.»

Dió cuenta el general Henry de una proposición que se le presentó pidiendo la sustitución de los actuales secretarios.

Y dijo: «Cuando vine a ocupar el puesto de mi digno antecesor el general Brooke, presenté mi dimisión al Sr. Muñoz Rivera, manifestando que se hallaba dispuesto a alejarse del país. Según mis informes, no todos piensan ni piensaron lo mismo; pero quizá tengan que pensar en ello. No admití la dimisión; el Sr. Muñoz Rivera, por amor a su país, sirvió a España y la sirvió con lealtad. Esto, para mí, constituye una garantía.»

Los secretarios de despacho son buenos, yo así lo creo. Para sustituirlos se me ha recomendado a varios señores, alguno de los cuales, sino todos, no me parecen aptos. Indicados cuatro hombres que reúnan el valor y la capacidad que reúnen los que tengo a mi lado. Son honrados y se interesan por servir a sus paisanos. Yo confío en ellos.»

Dió por disuelta la Asamblea el Sr. Muñoz Rivera, mostrándose partidario del sufragio universal, pues tiene la seguridad plena de que su pueblo no hará mal uso de tan sublime derecho, dando pruebas de su buen criterio y de su civismo.

LA CUESTION DREYFUS

El proyecto ministerial. — Juicios de la prensa.

Paris 29.—Los periódicos antirevisionistas aprueban la decisión del gobierno, y se muestran convencidos de que será ratificada por las Cámaras y aplaudida por el país.

Los partidarios de la revisión censuran al presidente del Consejo, M. Dupuy, por haber capitulado ante los nacionalistas, y estiman que el proyecto ministerial constituye un atentado sin precedentes contra la independencia del poder judicial.

Créese que el proyecto de Dupuy hará que la sesión parlamentaria de mañana sea borrascosa.

L'Echo de Paris asegura que no ha terminado aún la información encomendada a tres magistrados del Tribunal de Casación, y que el gobierno aguarda a recibir los datos complementarios de ella, para fijar los términos en que definitivamente ha de redactarse la referida proposición de ley.

EL CINCUENTENARIO DEL ORO

La semana última se celebró en San Francisco con animadas fiestas el cincuentenario del descubrimiento del oro. Se suspendieron los trabajos en toda California durante tres días y la alegría pública llegó a su colmo.

Nada tiene de extraño esta efervescencia general. Antes de 1848 el *Caliente horno*, según le llaman los españoles, desde el litoral hasta Sierra Nevada no era más que un desierto estéril; pero la metamorfosis estaba próxima. El tratado de Guadalupe hizo pasar California a las febriles manos de los yankees.

El mormon James Marshall, licenciado con las milicias americanas que el general Scott había llevado hasta Méjico, al marchar a su país natal se detuvo a orillas del Sacramento, en donde encontró al Sr. Sutter, antiguo capitán de la guardia suiza de Carlos X, que desde 1830 había emigrado a aquel país. Marshall se ofreció a él para ayudarlo en la explotación de una fábrica de aserrar maderas que había establecido en Colonna, a 56 kilómetros de su casa.

Aceptado el ofrecimiento, observó Marshall un día que en el canal que llevaba el agua a la fábrica había algunas partículas de metal amarillo. Más tarde vió algunas

peñas que la corriente arrastraba de la tierra y habían quedado más atrás por ser más pesadas que la arena. Diariamente recogía así el mormon alguna cantidad de oro.

Los obreros que estaban empleados en la fábrica terminaron por interesarse vista la tenacidad del mormon. Uno de ellos, llamado Bennett, que solía ver en San Francisco al buscador de oro Humphrey que había lavado algunas arenas en Georgia, le enseñó las muestras que había recogido en Colonna. El minero, después de observarlas, abrazó a su amigo dando pruebas de la mayor alegría.

La California arrojaba así a revelar al mundo. Humphrey improvisó enseguida un aparato para lavar la arena, al que dió y ha conservado el nombre de *rocker* ó *colona*, y trasladóse con su compañero a Colonna. La onza de oro valía entonces 17 duros. Sus primeros trabajos despertaron la ambición de los otros obreros, y con gran prisa abandonaron la fábrica para correr en busca de oro. Cada uno se construyó un *rocker*. El capitán de los guardias suizos no se hizo de rogar tampoco para asociarse a la empresa. Su menzura de dos años toreadas las arenas de las riberas fueron recordadas. Todos sus afortunados fueron recorridos y en todas partes se traron oro.

Hecho público el sorprendente hallazgo, bien pronto circuló la noticia por todo el mundo, y en nada de tiempo, miles de aventureros de todas las razas y hablando todas las lenguas, trasladáronse allí, disputando a los indígenas la superficie de los campos.

Un periódico, el mismo que entonces se publicaba en San Francisco, decía: «Por todo el país, desde San Francisco a Los Angeles y desde las orillas del Pacífico hasta las faldas de la Sierra, no se oye más que este grito salvaje: ¡Oro! ¡oro! ¡oro! Los campos han sido abandonados casi sin sembrar, y las casas han quedado a medio construir; todo está abandonado, y no se piensa más que en buscar un pico y una pala y en echarse a andar por esos lugares, donde un solo minero ha ganado en un día de trabajo 150 duros, y en que el término medio del beneficio diario de cada uno de los buscadores de oro es de 20 duros, cuando menos.»

En cuanto estubo impreso este número, el periodista que lo escribía se armó igualmente de una pala y un pico y marchó, como todo el mundo, en busca del codiciado metal. La fiebre del oro se apoderó de los soldados y los barcos y los regimientos se que daban sin marinos y sin soldados que desertaban para trasladarse a aquellos campamentos.

Nunca se vió parecido éxodo. De todas partes acudieron buscadores. Fueron de las Islas Sandwich, de la Sonora mejicana, de China, de Irlanda, de España, de Francia, de Alemania, de Rusia y de Inglaterra. La atracción era irresistible. Los chinos iban por tribus enteras; y fué tal la emigración, que las autoridades de su país tuvieron necesidad de prohibirlas que se embarcaran.

En 1848 sólo había 15.000 blancos en California; meses después de difundirse la noticia del descubrimiento del oro, pasaban de 100.000. Desde entonces hasta 1856 llegaban a aquel país 50.000 aventureros cada año. Después del Sacramento se exploró el San Joaquin, y el resultado fué igualmente magnífico. San Francisco venía a ser una especie de kaleidoscopio humano, donde se amontonaban todos los tipos del mundo.

Como faltaban las mujeres, se hicieron llamamientos, ofreciéndoles buena prima. No dejó de producir su efecto el anuncio, pues al poco tiempo llegaban numerosas mujeres de muy distintos puntos. Así, pues, el equilibrio quedaba establecido, y poco más tarde se formó la especie blanca californiana.

Ciertamente que San Francisco no tiene la pretensión de haber inventado el oro. Hay noticias de que los antiguos egipcios iban a las montañas de Etiopía en busca del oro para hacer esas joyas admirables que el arte moderno no ha podido igualar. Griegos y romanos lo extraían de su suelo y lo compraban a los fenicios y a los cartagineses, que lo recogían éstos en las Indias y en ellos en España y en las Galias. Europa fué también, hace ya muchísimos años, una verdadera California. En España y Francia había terrenos auríferos riquísimos, y en algunos puntos se encuentra aun huella del lavado de los antiguos placeres. Pero con pequeñas excepciones, estos tesoros de nuestro antiguo continente han desaparecido.

Antes lo ha conservado más tiempo, pues todavía se encuentra oro en Siberia, Japon, China y Tonkin. Todas las tribus de Africa, del Níger al Congo, del Zambesi al Nilo, comprendidos los Tuaregs del Sahara, conocen el polvo de oro. Y por algo sería llamada la Guinea por los portugueses la Costa de Oro. Australia tiene igualmente su cuerno de la abundancia como el Africa del Sur. También se encuentra el oro en Alaska, el Colorado y el Canadá, puntos a los cuales acude hoy todos los aventureros; en Méjico, Venezuela, las Guayanas, Brasil y en esa afortunada provincia llamada Villa Rica, donde en los buenos tiempos de España, los caballos de sus representantes iban forrados de oro.

La extracción del oro se encuentra hoy en su mayor apogeo, no habiendo alcanzado nunca iguales proporciones. Se han extraído 1.221 millones de pesetas en 1897, cifra que pasa del 60 por 100 de la década de 1850 a 1860, que siguió al descubrimiento de los placeres de California.

Desde 1889 es cuando se ha acentuado esta recrudescencia, habiendo sido el Transvaal el más importante factor.

Hasta donde llegará este torrente del metal amarillo? Cálculase ya que la producción en 1900 pasará de 2.000 millones.

Y este aumento del oro se reproduce precisamente en el momento en que San Francisco celebra y festeja con transportes de alegría el Jubileo de su descubrimiento en aquel país.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

En el teatro de los marqueses de Montea-gudo se verificó anoche la segunda representación. Se puso en escena *Los odonni*, siendo los intérpretes de ella la condesa de Catres, que hizo de doña Tomasa; Clara, marquesa de Valdefuentes; García,

marqués de Valdefuentes; Andrés, marqués de Somosanchos, y D. Fausto, D. José Vera.

P. P. y W. W. los representantes de la bella señorita doña Elvira Magallon de Vera, que tuvo a su cargo el papel de Sr. Vera; D. Pacho, el marqués de Somosanchos, y Pepe, el duque de Lina.

Todos los artistas recibieron entusiastas aplausos.

Concurrieron a la reunión las duquesas de Almodóvar del Río, Abumada, de Bailón, de la Conquista, Tetuan y de Sessa; los marqueses de Alcazarrada, Amposia, Cañala-Honda, viuda de Portago, Santa María de Silveira, Guadalupe, Sanfelices y Campofrío, Somosanchos, Villamayor, Squilache y Portago; condesas de Anover de Tormes, Castañeda, Clavijo, viuda de Orgaz, Peña-Ramiro, Romanones y Toron; baronesa de Horteiga, y señoras y señoritas de Arcos, Ugarte, Favat, Carvajal, Caro, Sanz, Ferraz, Vargas, Giron, Mallo, Vistahermosa y Liniers; baronesa Pechmann, distinguida dama belga que viaja actualmente por España; la señora de Bañer; madama de Radowitz, con sus dos bellísimas hijas; la marquesa de Guadalest; la joven señora de Creus; las encantadoras señoras de Perijá, Silva, Villadarias y Sanchez Hoces y la condesa de Bencomar.

La señora y señorita de Santos Suarez y la condesa de Catres, ayudaron a sus padres, los marqueses de Montea-gudo, a hacer los honores de tan agradable fiesta.

En la capilla reservada del palacio arzobispal se celebró ayer el enlace de la señorita doña María Román, hija de los condes de Romé, con el subdito inglés D. Eduardo Neville.

En su testamento ha legado la marquesa viuda de Jara Real 5.000 pesetas para los pobres de esta corte, y nombra herederos de su cuantiosa fortuna a los hijos de la condesa viuda de Pastagua.

Para el 3 de Febrero se anuncia el matrimonio del primogénito de los marqueses de Castellanos con la marquesa de Trives, y para el 4 de la señorita Josefina Calderon y Ceruelo con el Sr. Caamaño.

Desde hoy se hallan expuestas en el hotel de la señora viuda de Gurtubay los regalos y el *trousseau* de su hija, que el mes próximo contraerá matrimonio con el duque de Alisa.

Mañana se bailará en la embajada de Alemania.

El baile que dará la marquesa de Squilache el viernes anterior a Carnaval, será de los llamados de *cabezas*. Los caballeros asistirán con frac de color.

FILIPINAS

El cable vigilado

Washington 29.—El gobierno ha dado los órdenes para que se ejerza una gran vigilancia en el cable telegráfico de Manila.

Teme, sin duda, que pueda ser cortado por los indígenas para incomunicar el archipiélago con los Estados Unidos.

Los prisioneros

Hoy espera el señor ministro de la Guerra recibir un telegrama del general Rios dándole cuenta del resultado de las últimas gestiones que ha realizado para conseguir la libertad de los prisioneros militares que mantienen en su poder los tagalos, y del número de compatriotas nuestros que Aguilardo ha puesto en libertad.

Atraco fingido

Dica *El Liberal*:

«Anoche se presentó en nuestra redacción el teniente de la Guardia civil que presta servicio en la demarcación en que se halla comprendida la Cuesta de San Vicente.»

El distinguido oficial venía acompañado de Máximo Vizoso, el mismo que con la voz tamborosa por el espanto, trémulo y livido, vino hasta nosotros noches últimas, para decirnos que acababan de quitarle la capa tres audaces atracadores.

No hubo tal atraco—nos dijo anoche tranquilamente Máximo Vizoso—fué que estaba borracho. La capa la había yo mismo empuñado dos días antes.

En efecto; la papeleta de empuño que nos mostró el oficial de la Guardia civil tiene la fecha indicada, y está extendida a nombre de Máximo Vizoso.

Hacemos con gusto esta aclaración, y aconsejamos a Vizoso que se dedique al teatro, pues pocos del oficio figurarán mejor el papel del recién atracado.

Paquetes postales

La junta directiva del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona ha acordado practicar activas gestiones para que sea restablecido el servicio de paquetes postales entre la Península y las Antillas y Filipinas, que acaba de suprimir el director de Correos y Telégrafos, fundándose en que los Estados Unidos no están adheridos a la Unión postal. La Trasmásica ha mostrado las mejores disposiciones para facilitar una solución en este asunto favorable a los intereses comerciales de la Península.

Al propio tiempo se propone emprender una verdadera campaña para conseguir el planteamiento del servicio interior de paquetes postales, que indultemente reclama el comercio español, menos afortunado que el comercio extranjero, que puede expedir en paquetes postales sus productos a España.

Congreso Católico EN BURGOS

En el palacio Arzobispal, y convocada por el Arzobispo Fray Gregorio María Aguirre, ha tenido lugar una reunión magna, concurriendo el alcalde de Burgos, el sena-

dor D. Manuel de la Cuesta, diputados, concejales, dignidades y canónigos y otras muchas personas.

El Congreso se celebrará el día 30 de Agosto próximo en la gran nave transversal de la metropolitana, colocándose la presidencia en la primer meseta fronterá de la suntuosísima escalinata de piedra y hierro, donde se coloca el monumento, cuya obra de arte fué construida por el insigne burgalés Gil Silo, alcanzando su terminación una altura de 100 pies, próximamente; en el ala izquierda de ésta, y en toda su extensión, se colocarán tribunas para los relados, épicos y oradores que de las distintas regiones tomen parte en el Congreso, existiendo la creencia que de los primeros asistirán la mayor parte de los de España, y que el número de los segundos será extraordinario.

Han sido nombradas las comisiones de propaganda, recepción, hospedaje y la que ha de solicitar de las empresas ferroviarias rebaja en los billetes de las diferentes líneas.

Las principales plazas y calles de la capital de la antigua Castilla serán probablemente decoradas, luciendo los edificios, durante las noches, hermosas iluminaciones; siendo probable que el grandioso monumento que se levanta sobre los solares donde Fernando III el Santo tenía su palacio, y que cedió para el emplazamiento de aquel, sea iluminado interior y exteriormente con grandes focos eléctricos.

Entre los oradores que se han ofrecido a desarrollarlo uno de los temas del Congreso, se halla D. Marcelino Menéndez Pelayo.

EL CARTERISTA DOMENECH

Dica *El Nacional*:

«El carterista Domenech, tan traído y llevado y tan asendereado con motivo del asesinato del cura Meliá, ha sido puesto en libertad en virtud de reforma del auto de prisión, pedida por la defensa en razonado escrito.»

De todo lo cual se deduce que Domenech no ha tenido arte ni parte en el asesinato del cura Meliá.

Que el celoso juez del Hospicio ha perdido una pista más; como si dijéramos, que está despiestado.

Que los periódicos han hecho una plática más, con perjuicio de sus intereses, al enganar al público, y con perjuicio de un individuo sobre quien acumularon toda clase de cargos, erigiéndose en jueces interrogadores.»

Aunque el susodicho sugeto ha sido mandado poner en libertad en la causa que se le seguía por el asesinato del sacerdote señor Meliá, resulta que se hallaba procesado antes de su detención por varios delitos de estafa, hurtos, etc. Domenech continúa en la Cárcel-Modelo a las resultas de dichas causas.

EL CRÍMEN

de la calle Mayor

El entierro del Sr. Herrero

Ayer se verificó el entierro del Sr. D. Julian Herrero.

Al acto acudió gran número de amigos del finado.

Presidían el duelo los Sres. D. Tomás Herrero, D. José Aguirre y otros unidos a D. Julian por vínculos de parentesco y amistad.

Estado de doña Teresa

A las dos y media de la tarde se reunieron en el domicilio de dicha señora los doctores Herrera y Escrivano, con objeto de levantar el apósito y ver el estado que ofrecían las heridas.

Su impresión fué bastante buena, y por disposición del médico le fueron mudadas las ropas de la cama.

El día lo pasó bastante bien; pero al comenzar la noche sufrió algún resaca, que había aumentado esta mañana.

Agrava más la situación de doña Teresa la impresión moral que le produjo el suceso.

Esto es causa de que la desgraciada señora sufra frecuentes alucinaciones que la representan la terrible escena del crimen, provocando en ella fuertes delirios.

El juzgado

El juez de instrucción del distrito del Centro, que entiende en este proceso, según decían ayer, ha dirigido al reparto un testimonio de las diligencias practicadas en la casa del crimen, para que el juzgado a quien correspondía llevar a efecto las diligencias de *ab intestato*.

En breve quedará el sumario concluso y pasará a la Audiencia.

COMPAÑIAS DE FERRO-CARRILES

Ha quedado realizada la fusión de las Compañías de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante y la de Barcelona a Tarragona y Francia.

Las dos Compañías seguirán funcionando desde hoy bajo la razón social de la primera.

Con este motivo se ha acordado la constitución de un Comité, formado por cinco consejeros de la Compañía de T. B. F., y presidido por el señor marqués de Alella, que funcionará en Barcelona como delegación del Consejo de Madrid.

También ha sido nombrado administrador comisionado en Barcelona D. Eduardo Maristany, miembro del Comité y director gerente que ha sido hasta ahora de la Compañía de Barcelona.

Esta nueva fase en que entran las dos Compañías no originará por ahora cambio ni alteración en la vida ordinaria de las mismas; todos los servicios seguirán funcionando como hasta hoy y atendidos con el mismo personal.

Con la fusión aumentan las líneas de la que seguirá llamándose Compañía de Madrid a Zaragoza y Alicante, 723 kilómetros, que, sumados a los de la red propia de la Compañía, hacen un total de 3.650 kilómetros en explotación. El capital reunido de las dos Compañías asciende a cerca de 1.000 millones de pesetas, y los agentes y

empleada que se reanuda hoy al servicio de la misma, arrojan la respetable suma de 14.092.

Mercados en América

La Union Ibero-Americana propone emprender una patriótica campaña, la que las circunstancias requieren, para lograr abrir nuevos mercados en América a los productos de España y establecer exposiciones permanentes de cuantas producciones puedan tener salida en uno y otros países.

Al efecto, habrán de nombrarse inmediatamente en Barcelona, Bilbao y otras poblaciones importantes, comisiones delegadas constituidas por personas de respetabilidad que faciliten la realización de la labor proyectada.

En la junta general celebrada ayer tarde por dicha patriótica Asociación ha quedado constituida la junta directiva en la forma siguiente:

Presidente y secretario general, respectivamente, los Sres. D. Faustino Rodríguez San Pedro y D. Jesús Pando y Valle, y vocales, los Sres. Batlle, Suarez Guanes, Gil Becaril, Villalba, Laso de la Vega, Gomez Herrero, Saavedra, Villamil, Carrion, Armiñan, Lopez Gonzalez, Díez Pinedo, Rosillo, Cáceres Pla, Prast, G. Rodrigo, Peña y Ortiz.

Digno de aplauso

El Ayuntamiento de Rota ha tenido la buena idea de publicar un bando con las disposiciones siguientes:

Art. 49. Siendo la instrucción primaria obligatoria, y sosteniendo este municipio escuelas de niños y niñas con locales espaciosos e higiénicos, todo padre de familia debe enviar a sus hijos que carezcan de instrucción a las expresadas escuelas.

Los adultos que no sepan leer ni escribir pueden concurrir a la escuela nocturna que costea este municipio.

Art. 50. Los peñuuelos que se encuentren en la vía pública en horas en que deberían estar en las escuelas, armados escudando con sus juegos o exponeñados a ser atropellados, serán entregados a sus padres, tutores, o encargados, los cuales sufrirán una multa por su descuido y faltar al deber de educarlos, instruirlos y cuidarlos en sus domicilios.

EL BAILE DE ESCRITORES

Siguiendo la costumbre de años anteriores, la Asociación de Escritores y Artistas ha organizado un baile de máscaras, que se celebrará en el teatro de la Comedia la noche del 1.º de Febrero próximo, como ya dijimos.

La orquesta constará de 50 profesores, bajo la dirección de los maestros D. Manuel Fernandez Caballero, D. Roberto Charí, D. Tomás Braton y D. Pablo Barbero.

Las dependencias del local estarán esmeradamente servidas.

De la fonda, café, confitería, guardarropa, etc., se encargarán personas de reconocida competencia.

En el guardarropa solo se exigirá por los abrigos de cada persona una peseta.

Entrada personal, 15 pesetas.

Todos los billetes pagarán además el impuesto de timbre y transitorio de guerra.

Los pedidos de pases y billetes personales pueden dirigirse a la secretaria de la Asociación de Escritores y Artistas, Magdalena, 17.

DISPOSICIONES DE GUERRA

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy las disposiciones siguientes: Autorizando a los generales de brigada D. Calixto Ruiz y D. Ignacio Estruch para que fijen su residencia en esta corte en situación de cuartel; al general division don Ramon Salas en Burgos, y al intendente de division D. Victoriano Arango en esta corte.

Disponiendo que los individuos procedentes de Cuba en concepto de sumariados o en libertad provisional, queden agregados para el percibo de haberes a los cuerpos de la guarnición de los puntos en donde se instruyan los procedimientos.

AUDACIAS DE LOS RATEROS

El día de ayer fué fecundo en fechorías realizadas por los rateros.

A doña Concepción Jimeno de Flaquer, que por la tarde transitaba por la calle de Hortaleza, le fué arrancado de la mano un bolsillo que llevaba colgado de una cadena.

Dos caballeros que presenciaron este hecho, consiguieron detener al autor con el auxilio de una guardia municipal.

En su huida, el detenido tiró el bolsillo, que solo contenía seis reales y unos céntimos.

El ratero, de veinticuatro años de edad, se llama Joaquín Cabezas Florencio.

En la iglesia de las Salesas, sita en la calle de San Bernardo, le fué sustraído el reloj a D. Tomás Ruiz y Rius.

Una señora que atraviesa por la Puerta del Sol desde la calle del Cármen a la de Carretes, al llegar a la esquina de ésta, un individuo la quitó el bolsillo que llevaba en el manguito.

Oportunamente enterada del hurto, denunció al autor, al que se le ocupó el portamonedas, que contenía cinco pesetas.

El detenido ingresó en la Cárcel-Modelo con el nombre de Gregorio Fernandez Díez.

En la Plaza Mayor le fué hurtado el reloj a D. José Ruiz Fernandez, por un individuo al cual detuvo y entregó a los agentes de la autoridad.

Registraron al detenido y no le fué encontrada la alhaja que acababa de sustraer.

El perjudicado afirmó que el detenido era el autor del hurto de referencia.

Por sí la denuncia era ó no cierta, perjurado y acusado fueron llevados a la Delegación de vigilancia del distrito.

A los pocos momentos se presentó en dicho centro una mujer llamada Antonia Rodríguez del Villar, vendedora de castañas en dicha plaza.

Iba a presentar un reloj que había encontrado en el suelo junto al puesto donde despachaba la mercancía.

El reloj fué reconocido como de su propiedad por D. José Ruiz Fernandez.

Por último, la niña Fany Filmán, de doce años de edad, habitante en la calle de Ruiz, núm. 15, salió anoche, a las ocho, para comprar por encargo de su madre algunos artículos en una tienda de comestibles de la calle de Fuencarral.

Un individuo se aproximó a ella exigiéndole la entrega del dinero que llevaba en la mano.

La niña iba contando las monedas en el instante en que se le aproximó dicho individuo.

A las voces y llanto de la niña acudieron algunos transeúntes, consiguiendo de-

tener al referido sugeto, que fué conducido a la Delegación del distrito, en donde dijo llamarse Mariano Maroto Gomez.

Por telégrafo

Exterior

En el Parlamento austriaco

París 29.—El telégrafo, por razones fáciles de suponer, ha omitido curiosos detalles sobre los escándalos de la Cámara de diputados de Austria.

Los diputados liberales pedían la supresión del artículo 14 de la Constitución, a fin de evitar que se pueda prescindir del Parlamento.

Los ministeriales protestaban contra los procedimientos obstruccionistas.

Un periodista interrumpió desde la tribuna a uno de los oradores.

Algunos diputados se dirigieron a la tribuna de la prensa e intentaron expulsar al periodista mencionado; pero los compañeros de éste hicieron causa común, viniendo a las manos diputados y periodistas y saliendo los primeros con contusiones.

El presidente puso término al escándalo levantando la sesión, habiendo resultado inútiles cuantas precauciones se adoptaron para evitar la publicidad de lo ocurrido ó por lo menos atenuar los hechos.

De viaje

París 29.—El príncip heredero de Siam, Maha-Wajiravudh, ha legado a esta capital procedente de Londres.

El Cardenal Lavignerie

Túnez 29.—En la Catedral de Cartago se ha verificado hoy con gran solemnidad la inauguración del monumento sepulcral consagrado al Cardenal Lavignerie, de gloriosa memoria. Todas las autoridades civiles y militares y enorme afluencia de público han asistido al acto religioso.

Catástrofe en una mina

Múrcia 29.—Todavía no se conocen los detalles exactos de la catástrofe ocurrida en la mina Talía de Mazarrón.

Durante toda la pasada no he trabajaron los obreros en la mina para desalojar el gas de las galerías, no habiéndose podido lograr por el peligro que ofrece para cuantos intervienen en la operación.

Se cree que hoy habrá podido comenzar la extracción de los cadáveres.

Las familias de las víctimas esperan a la entrada de la mina este terrible momento, produciéndose tristes escenas.

El reo de La Carolina

Jaeen 29.—Ayer fué trasladado a Linares el reo de La Carolina, Tomás Bórbales, yendo custodiado por 12 guardias civiles y una compañía de cazadores, la cual formará el cuadro.

Dícese que será puesto en capilla mañana lunes y ejecutado el martes por el verdugo de Madrid.

Una rectificación

Barcelona 30 (115 m.).

Directores de El Liberal, el Heraldo y El Correo:

El redactor de El Diario del Comercio organizador de la suscripción Los calcines del repatriado, ha sorprendido la buena fé de Vd., consiguiendo una propaganda en favor de sus propósitos.

En justa defensa, le ruego consigne que insisto en que es oportuno el telegrama que me vi obligado a depositar, para evitar que El Imparcial continuase insertando informaciones erróneas a costa de la seriedad de todos.

Afirmo que es irrisoria la suscripción en que se admiten calcines usados, y declaro que es falso que los redactores de El Diario del Comercio hayan sido aplaudidos por el público.

Repito que los ridículos repartos no han sido recibidos con manifestaciones de los repatriados.

Los enfermos de los diferentes desembarcos, ni han recibido prensa alguna, ni las han visto quiera.

Además, se ignoran los precios de las compras realizadas y falta la publicación de los nombres de los socorridos.

Los autodeñados que administra la suscripción demuestran todo eso.

Confesado el fracaso reciente de la función del Liceo, me pareció que los motivos eran suficientes para no ocuparme del asunto, huir de estudiadas obscuridades y propagandas interesadas.

Ofrezco las pruebas de mis afirmaciones, mientras corrijo aquí la audacia del manipulador de los calcines.

Someto mi conducta al público.—Joaquín Ruiz Puente, corresponsal de El Imparcial, miembro de la Junta consultiva de la proyectada Asociación de la Prensa de Barcelona.

Muerte de un teniente

Vigo 29.—Ayer falleció el segundo teniente de infantería D. Francisco García Zabarte. Era natural de la isla de Cuba, y llegó a España, desembarcando en Vigo, en el vapor Isla de Usón.

Cuando estalló la guerra fué destinado a Cuba, y a las órdenes del general Escario hizo la famosa marcha de Manzanillo a Santiago el día de la destrucción de la escuadra.

Estaba en posesión de la cruz roja y tenía varias propuestas pendientes.

Hoy se ha verificado su entierro, presidiendo el duelo el gobernador militar.

Elección de un senador

Alicante 29.—Verificada la elección parcial de senador por esta provincia, ha resultado elegido por gran mayoría, y sin oposición, el candidato liberal D. Rafael Beltran.

Muchos compromisarios llegaron después de terminada la elección.

Defuncion

Sevilla 29.—Repentinamente ha fallecido el secretario de este arzobispado, don Juan Alvarez Troya.

Sacerdote ejemplar y orador tan correcto como erudito, su muerte ha sido muy sentida.

Hoy se ha verificado su entierro, que ha presido el señor Arzobispo, y al que han asistido, además del clero catedral, los numerosos amigos con que contaba el finado.

El crimen del castillo de Locubín

Jaeen 29.—El juzgado de Alcalá la R. al se ha inhibido a favor del de Izalzal, en la causa incoada con motivo del horrible paricidio del castillo de Locubín.

Los criminales serán, por lo tanto, juzgados por la Audiencia de Granada.

El general Polavieja

Sevilla 30.—El general Polavieja ha sido visitado hoy por una comisión del Circulo Conservador.

También ha pasado a cumplimentarle el general Ramos Navarro.

El general visitará el martes el Circulo Conservador.

En esta semana regresará a Madrid.

El marqués de Estella

Sevilla 29.—En el tren-correo ha salido para Madrid el señor marqués de Estella. Numerosos amigos le han despedido en la estación.

LA "GACETA"

Publica la de hoy las disposiciones siguientes:

La Exposición de París

Reales órdenes de Fomento aprobando el reglamento para el régimen de la comisión régia de España en la Exposición universal de París de 1900, y el de la comisión general española, de la comisión y de las comisiones provinciales para promover la concurrencia a dicha Exposición.

LOS TEATROS

Español

Teniendo en cuenta que por la complicación de las decoraciones, los entreactos necesariamente han de durar algo más de lo acostumbrado, y que la obra se compone de cinco actos, la empresa de este teatro avisa al público que la función de pasado mañana, primera representación de Cyrano de Bergerac, empezará a las ocho y media en punto, con el fin de que el espectáculo termine a la hora menos avanzada posible.

Estrenos

Mañana se verificará en el teatro de la Zarzuela el estreno del sainete en un acto titulado El querer de la rapa.

—El jueves se estrenará en Apolo la parodia Churro Bragas.

—La obra que se estrenará en la Comedia después que termine las representaciones de Los reyes en el destierro, es una original de los Sres. Flores García y Brienes.

Circo de Colon

Ayer se verificaron en este circo dos notables debuts.

El primero fué el de los hermanos Dainels, que ejecutaron difícilísimos trabajos en el doble trapecio.

El segundo fué de unos artistas conocidos ya ventajosamente, los hermanos Aragón, hijos del célebre clown Popino.

Lo mismo en los ejercicios acrobáticos, que en el estatuario y el baile, fueron objeto de verdaderas ovaciones. Son, en suma, lo mejor que hay en el circo, y se va lo mucho que han adelantado desde que faltan de Madrid.

La concurrencia, muy numerosa, seió muy complacida de la función.

Barbieri

Ha debutado en este teatro M. Marten, que, en sus trabajos de ventriloquía, hace verdadero derroche de gracia, relatando chistes y chascarillos, que producen constante hilaridad en el público, que paga con continuadas ovaciones tan delicioso trabajo.

Continúan los ensayos del monólogo Mialou, que, con destino a Augusta Berges, han escrito dos conocidos autores.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

La Victoria quedará en el mismo puerto de Cartagena como buque insignia del capitán general de Marina del departamento, en sustitución de la vieja corbeta de madera Navarra, que se desarma y será probablemente vendida en subasta pública.

El transporte General Valdés ha entrado en el arsenal para cargar la dotación de torpedos perteneciente al crucero protegido Lepanto, que actualmente se halla en Cádiz.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

DECLARACIONES

Mr. Woodford

Londres 30. --De verdadero interés histórico serán los detalles referentes a los hechos que precedieron a la guerra entre España y los Estados Unidos.

Noticia veinte veces repetida

Londres 30. --Algunos periódicos americanos continúan mostrando dudas sobre el resultado en el Senado de la votación relativa a la ratificación del tratado de paz.

La Bolsa de París

París 30. --En la Bolsa de hoy ha continuado el alza del exterior español, ganando medio por 100 sobre la última cotización del sábado.

INSPECCION CENTRAL

señales marítimas

El real decreto de 28 del corriente, de que nos ocupamos ayer, al principio de nuestro editorial, convencidos de su verdadera importancia, ha sido juzgado de tanto interés por la Revista de Obras Públicas...

LA REPATRIACION

El «San Francisco» y el «Chateau Lafitte»

Barcelona 30 (2 t.) Procedente de Matanzas, ha fundado hoy en este puerto el vapor San Francisco, con los batallones de Navarra y María Cristina.

En el muelle hallábase las autoridades y la música del segundo batallón de Navarra. -- Mencheta.

Barcelona 30 (3ª tarde)

Ha comenzado el desembarco de las fuerzas reparadas que ha traído el San Francisco, y que se componen de tres jefes, 46 oficiales y 1.536 soldados.

Vinieron pocos enfermos. En la travesía ha fallecido el soldado Enrique Foser, natural de Valencia.

El Chateau Lafitte ha traído a Barcelona 1.264 pasajeros, entre ellos cinco jefes, 46 oficiales, 874 enfermos, 80 graves.

En la travesía han fallecido 52. -- Mencheta.

Barcelona 30 (5ª tarde)

El Chateau Lafitte ha traído a Barcelona 1.264 pasajeros, entre ellos cinco jefes, 46 oficiales, 874 enfermos, 80 graves.

En la travesía han fallecido 52. -- Mencheta.

LOS FERRO-CARRILES Y LA LEY DE AUXILIOS

SENTENCIA

Hoy se ha publicado la sentencia en el recurso interpuesto por la Compañía de los ferro-carriles Andaluces contra la de la Audiencia de esta corte, condenatoria para dicha Compañía.

La sentencia del Supremo confirma la de la Audiencia, aceptando los resultados y considerandos de ésta, en los que se decide que toda la ley de auxilios está sujeta a la condición suspensiva que se establece en la primera cláusula, es decir, al empréstito de los mil millones de pesetas que debían realizar las Compañías, y por tanto, en lo que con suspensión de pagos y quiebras se relacione habrá de regirse por las disposiciones del Código Civil y de Comercio, y no por las de la ley de Auxilios, como la Empresa pretendía.

Muerte repentina

En la casa número 53 y 55 de la calle de Bravo Murillo ha fallecido repentinamente una mujer.

Suicidio?

En una charca próxima al antiguo cementerio de San Luis, ha sido encontrado esta tarde el cadáver de una mujer. Créese que se trata de un suicidio.

Vapor-correo

Cádiz 30 (4 tarde). Ha zarpado para la Habana y escalas, el vapor-correo San Agustín, con 354 pasajeros, carga, correspondencia y 93 tripulantes. -- Mencheta.

Visitas

Hoy han cumplimentado a S. M. los generales Arderius, Bosch y Marina.

El «Reina Cristina»

Manila 30. -- Hoy ha llegado a este puerto, procedente de Singapur, el vapor correo Reina Cristina, de la Compañía Trasatlántica.

Balance del Día

El Sr. Sagasta ha despachado hoy con S. M. A la salida manifestó a los periodistas que hoy no se celebraría Consejo de ministros.

Los periódicos, al hablar del deseo del general Montojo de ir al Senado a defenderse, añaden que no tiene condiciones legales porque solo es contralmirante, y que el Sr. Cervera ha sido electo por Albacete, no como contralmirante, sino como ex-ministro.

El Sr. Salmeron, con una comisión

de San Andrés del Palomar, ha visitado esta mañana al jefe del Gobierno para pedirle uso de su influencia para que se segregase dicho pueblo de Barcelona, porque la distancia es grande, porque hay solución de continuidad y porque así lo reclaman todos los vecinos.

El expediente está en la actualidad a informe del Consejo de Estado.

No se han recibido las noticias que se esperaban del general Rios sobre libertad de los prisioneros aun no rescatados, y sobre cuándo podrá principiar la repatriación.

Mañana por la tarde se celebrará Consejo de ministros, y es posible que en este Consejo, a más de otros asuntos, se trate de la reunion de Cortes y de la suspensión de garantías.

Segun puede verse por separado, la Compañía de los ferro-carriles andaluces ha perdido el pleito sobre interpretación de la ley de auxilios, de cuya vista dimos cuenta hace algunos dias.

Para pasado mañana se anuncia la aparición de un nuevo periódico que se titulará La Informacion, el cual se inspirará en las conclusiones aprobadas por las Cámaras de Comercio y en el programa del general Polavieja.

Dirigirá el nuevo periódico el redactor de El Siglo Futuro, Sr. Cell.

Los valores, como el sábado.

Los francos a 29 75.

La temperatura.

El termómetro del Sr. Aramburo calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 2º bajo 0. A las doce de la tarde, 6º sobre 0. A las cuatro, 5º sobre 0. La máxima fué de 7º sobre 0. La mínima fué de 3º bajo 0. El barómetro marca 760. -- Lluvia.

Charada

Es persona dos tercera, muy amable é inst uida, el un dos tres cuatro cinco a quien le debo la vida.

Dos cuatro cinco su trato y al llegar una elección, él me dice cinco tercia y lo hago sin dilación.

Ya terminó la charada, mas diré, como final, que es la sílaba primera una nota musical.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solución mañana).

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR

ES TRE PI TO SO

Una criada se presenta en una casa para colocarse en clase de doncella.

—Servia usted a un señor sólo? --La dice la señora. --Por qué no ha continuado usted a su servicio? --Porque roncaba.

Dejan a un acudado banquero: --¿Es usted muy aficionado a los automóviles? --Muchísimo. Hasta el punto de que no admito ya ningún otro medio de locomoción.

—¿Y sus caballos? --En la cuadra cruzados de brazos.

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 30 DE ENERO DE 1899 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Últimas precios.

4 3/8 Interior

Serie F de 50.000 p. 57 85 57 85

B de 25.000... 57 85 57 85

D de 12.500... 57 90 57 85 - 0 05

C de 5.000... 58 65 58 60 - 0 05

B de 2.500... 60 40 59 90 - 0 50

A 500... 60 55 60 00 - 0 55

G y H 100 y 200... 60 50 59 10 - 1 40

En diferentes series 58 50 59 95 + 1 45

Fin mes... 57 85 57 80

Fin próximo... 57 65 57 80 + 0 15

4 3/8 exterior

Serie F de 24.000 p. 65 90 67 00 + 1 10

B de 12.000... 66 10 67 00 - 0 90

D de 6.000... 66 00 67 00 + 1 00

C de 4.000... 66 10 66 90 + 0 80

B de 2.000... 65 90 66 90 + 1 00

A 1.000... 66 00 66 90 + 0 90

G y H 100 y 200... 66 25 66 85 + 0 60

En diferentes series 66 10 67 00 + 0 80

Id. de 100.000... 65 20 67 00 + 0 80

Fin mes... 66 25

Fin próximo... 66 25

4 3/8 americanas

Serie B de 25.000 p. 67 30 67 65 + 0 35

D de 12.500... 67 30 67 65 + 0 35

C de 5.000... 67 45 68 00 + 0 55

B de 2.500... 67 55 68 30 + 0 75

A 500... 70 75 71 00 + 0 25

En diferentes series 68 65

Tesoro

Ob. 5 0/0 30 Junio 99 101 65 101 75 + 0 10

Serie A de 500 ptas. 101 60 101 50

Ob. 5 0/0 a Aduan. 91 15 91 15

Id. hasta 10.000 ptas. 91 30 91 25 - 0 05

Ultramar

Billetes Cuba 1886... 54 30 55 15 + 0 85

Id. hasta 10.000 ptas. 54 30 54 95 + 0 65

Billetes Cuba 1890... 46 30 47 40 + 1 10

Id. hasta 10.000 ptas. 46 30 47 00 + 0 70

Ob. Filipinas 6 0/0... 69 00 69 00

Id. hasta 10.000 ptas. 69 10 69 05 - 0 05

Banco de España

Acciones B. España 398 50 400 00 + 1 50

Id. B. Hipotecario... 106 50 106 75 + 0 25

Cédulas id. 5 0/0... 102 25 102 00 - 0 25

Cédulas id. 4 0/0... 102 25 102 00 - 0 25

Oblig. id. 5 0/0... 72 00 72 00

Banco Castilla... 229 00 229 25 + 0 25

Ac. C. de Tabacos... 229 00 229 25 + 0 25

Gambias sobre el extranjero

PARIS

A la vista, 29 75 por 100 beneficio papel

A 5 dias vista, 00'00 por 100 idem.

LONDRES

A la vista, libras esterlina, 00'00 ptas.

A 8 dias vista, idem, 00'00.

A 60 dias vista, idem, 00'00.

A 90 dias fecha, idem, 00'00.

Después de la Bolsa

A las 5'10. --4 por 100 interior fin mes, 57'95. --Fin próximo, 57'95. --Cubas del 88, 56'00. --Cubas del 91, 45'00. --Barcelona (cierra), 58'15. --Fin próximo, id., 68'90. --Paris (cierra), 52'90.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 30 (5ª tarde).

Interior, 4 por 100, 58'00. --Exterior, 4 por 100, 68'50. --Amortizable, 4 por 100, 63'00.

—Cubas, 1886, 56'00. --Cubas, 1890, 48'00.

—Obligaciones de Filipinas, 69'75. --Nortes, 32'95. --Colonial, 00'00. --Francia, 31'30. --Orseña, 8'00, próximo. --Arnis.

De la «Agencia Fabra»

Paris 30. --Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 52'50. --3 por 100 francés, 102'50.

Londres 30. --Exterior español, 51'75.

CURIOSIDADES

El templo del Sol

Le Courrier, de Egipto, publica la siguiente noticia:

«En las cercanías de la pirámide situada al Norte de Abusir (campo muerto de Sakara), se practican desde hace algun tiempo excavaciones, bajo la direccion del doctor Schäfer, del Museo de antigüedades egipcias de Berlin.

Las excavaciones han dado por resultado el hallazgo del templo del Sol, de la dinastía N., mencionado con frecuencia en las antiguas inscripciones, y que consiste en una pequeña pirámide rodeada del templo y de sus correspondientes edificios.

Estos fueron construidos por el rey Ransoser, que tiene su sepultura en pirámide, llamada mediana, de Abusir.

Encuéntrase en el interior del templo del Sol un altar de bloques de alabastro de seis metros de largo.

En lo sucesivo este templo será la antigüedad más notable de Abusir.»

Cultos

Santo de mañana. --San Pedro Nolasco, San Ciro, San Saturnino, San Victor y San Tirso.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de Góngora, donde se celebrará hasta a San Pedro Nolasco con misa mayor a las diez, en la que predicará el P. Santolaja, y por la tarde, precedida y reservada.

En D. Juan de A. Jaron se celebrará también solemne fiesta a San Pedro Nolasco, predicando en la misa mayor el P. Luis de la Virgen del Carmen. Después de la misa y por la tarde, a las cuatro, se dará la absolución general.

En las religiosas de San Fernando idem, predicando el Sr. Corralé.

En Santos Justo y Pastor continúa la novena a la Purificación de Nuestra Señora y predicará en la misa mayor, a las diez y media, el Sr. Belda, y por la tarde, a las cuatro y media, el Sr. Gonzalez Reyes.

En Jesús continúa la novena a Nuestra Señora de la Providencia y predicará a las cuatro y media el Sr. Balsalobre.

En San Jerónimo continúa la novena a San Blas y será orador el Sr. Gomez Sesé.

En San Marcos id., predicando a las cinco el señor cura.

En San Antonio de los Alemanes cultos a su Titular, como todos los martes.

En la iglesia Pontificia se celebrará misa solemne a las once.

Funciones para mañana

ESPAÑOL. --No hay funcion.

PARISH. --A las 9. --122 de abono. --4ª serie. --T. impar. --Curro Vargas.

COMEDIA. --A las 8 1/2. --Los reyes en el destierro. --Salvadora y..... Salvadora.

ZARZUELA. --Dia de moda. --A las 8 1/2. --La Virgen del Puerto. --A las 9 1/2. --El querer de la Pepa (estreno). --A las 11. --La vuelta del Vivero. --A las 12. --Gigantes y cabezudos.

LARA. --A las 8 1/2. --El marido de la Tellez. --A las 9 1/2. --Los incasables. --A las 10 1/2. --Alta mar. --A las 11 1/4. --Los caballos.

APOLO. --A las 8 1/2. --La chavala. --A las 9 1/2. --La marcha de Cádiz. --A las 10 3/4. --La fiesta de San anton. --A las 12. --Amor engendra desdichas, el guapo y el feo y verdurias honradas.

ROMEA. --A las 8 3/4. --La salamanquina. --A las 9 3/4. --¡A mí, mi reventador! --A las 11. --Los conquistadores. --A las 12. --Bettina.

CASINO MUSIC-HALL. --Gran baile extraordinario, con rebaja de precios, de una a seis de la madrugada.

BARBIERI. --A las 8 1/2. --Música clásica. --Baile. --A las 9 1/2. --Mr. Marten. --Ladrones monólogo por Mile. Bergés. --Baile. --A las 10 1/2. --Registro civil. --Couplets por Mile. Bergés. --Baile.

IMPRESA DE EL CORREO.

del rey Arturo, por vida del cancerbero, se batiría con ellos por el honor de la Gascuña.

Mientras así hablaban, los dos caballeros, pues no parecían de inferior condición, llegaron a retaguardia de la pequeña comitiva, compuesta de Quintín y del alentado gascon: era su armadura de brillante acero, pero no llevaban divisa alguna que les diese a conocer.

Uno de ellos, acercándose, gritó a Quintín:

—Retiraos, señor escudero; venimos a relevaros de un puesto superior a vuestra condición y clase. Hareis muy bien en abandonar esas señoras a nuestros cuidados; y les tendré a ellas más cuenta, pues con vos van poco menos que prisioneras.

—Para contestar a vuestra solicitud, señoras—repondió Durward—empezaré diciéndo que cumplo con un deber que me ha sido impuesto por mi soberano actual, y despues, que por más indigno que sea de semejante honor, estas señoras desean continuar bajo mi proteccion.

—¿Cómo, bribón!... --exclamó uno de los dos campeones. --¿Te atreverías, mendigo vagabundo, a oponer alguna resistencia a la voluntad de dos caballeros?

—Resistencia!... Habels acertado el término--respondió Quintín--pues mi intento es resistir a vuestro insolente é ilegal ataque, y si existe entre nosotros alguna diferencia en la clase, lo que falta averiguar todavía, vuestra desatentada conducta la hace desaparecer. Sacad, pues, vuestra espada, ó si intentais serviros de la lanza, preparaos y tomad campo.

Los dos caballeros dieron media vuelta y se colocaron a la distancia de

unos 200 pasos. Quintín, echando una mirada a las condensas, incluyó su cuerpo sobre la silla, como para multiplicarles que le favoreciesen en sus votos, y mientras ellas agitaban los pañuelos para darle ánimo, los otros dos campeones habian llegado a la distancia oportuna para cargar.

Recomendando al gascon que se portase como valiente, dió Durward el galope a su caballo, y encontráronse los cuatro jinetes en el centro del terreno que los separaba. El choque fué fatal para el pobre gascon, pues su adversario, habiéndole dirigido el arma al rostro, que no estaba guardado con la visera, introdujole por un ojo la punta de la lanza, que le penetró hasta el cerebro, dejándole muerto en el acto.

De otra parte, Quintín, que peleaba con la misma desigualdad, y a quien atacó su enemigo por el mismo estilo, hizo un movimiento tan á propósito en la silla, que la lanza de su adversario pasó por encima de su hombro derecho, tocándole superficialmente en la mejilla, mientras que la suya, hirviendo a su enemigo en el pecho, le derribó del caballo.

Quintín echó pié a tierra para quitar el casco a su contrario tendido en el suelo; pero el otro caballero, que no habia hablado todavía, viendo la desdichada suerte de su compañero, apéose con mayor ligereza que el joven escocés, y colocándose delante de su amigo, que se hallaba privado de todo sentido:

—¡Joven--exclamó--en nombre de Dios y de San Martín, monta otra vez a caballo y sigue escoltando a esas señoras! ¡Fuego de Dios, haré daño han causado ya esta mañana!

—Con vuestro permiso, caballero--

prefería que me apalase dos veces al dia un marido cuyo brazo fuese tan temible para los demás como para mí misma, a ser la esposa de un cobarde que no se atreviese a cargar la mano ni en su mujer ni en otro alguno.

—Buen provecho os haga, querida tia, tan turbulento esposo, y no creo que lleges el caso de que yo os lo envíe; pues si puede tolerarse la idea de algun miembro roto en un torneo, no suceda lo propio en el estrado de una dama.

—Pero por más cierto que sea que nuestro antepasado, de gloriosa memoria, el Ringrave Gottfried tuviese algo fuerte el génio y fuese aficionado con algun exceso al vino del Rhin, no por esto debe sacarse en consecuencia que no pueda celebrarse matrimonio con un caballero distinguido sin que medien solfeados de esta clase. El buen caballero es un corderito con las damas y un leon en el palenque con sus antagonistas. Hubo un Teobaldo de Montigni, ¡Dios le tenga en gloria! que era el hombre más pacífico del mundo, y tenia por tal grosería el levantar la mano contra una mujer, que venciendo como vencía, en campo abierto, todos los enemigos que se le presentaban, dejábase apalar en su casa por una hermosa enemiga.

Ahora bien, culpa fué suya: era uno de los mantenedores del torneo de Haffingham, y mostré tal brillo y gallardía, que a ser tal la voluntad del cielo y de vuestro abuelo, hubiérase encontrado acaso una señora de Montigni que correspondiese mejor a su bondadoso carácter.

La condesa Isabel, que tenia algun motivo para temer el ponderado torneo de Haffingham, por ser un punto

de que hablaba su tía en todas ocasiones con mucha difusion, procuró dar a la conversacion otro giro; y Quintín, á fuer de joven bien educado, temiendo ser demás su presencia, dió un espolazo al caballo y fué á reunirse con el guía, como para hacerle algunas preguntas acerca del camino.

Entre tanto, las dos damas continuaron el viaje en silencio ó hablaron de cosas que, por su nimiedad, hacemos gracia de ellas a nuestros lectores. El dia empezó por fin a rayar, y como transcurrieran algunas horas desde su partida, temiendo ya Durward que estarían rendidas de fatiga, mostró gran impaciencia para llegar a la primera parada.

—Dentro de media hora la descubriremos--dijo el guía.

—¿Y entonces nos dejareis a la direccion de otro?--preguntó Quintín.

—Sí, señor; mis viajes son siempre cortos y en línea recta. Cuando vos y muchos otros, señor arquero, describis una curva en forma de arco, yo sigo siempre la cuerda.

La luna habia abandonado el horizonte hacia buen rato; pero la luz de la aurora principiaba a resplandecer con vivo fulgor en el Oriente y reflejábanse en el cristal de un pequeño lago, cuyas márgenes empezaron a seguir los viajeros pocos momentos antes.

Extendiase este lago en medio de una vasta llanura, donde crecían arboles aislados, algunos bosquescillos de arbustos y una porcion de zarzales; pero harto descubierta para que permitiera distinguir ya los objetos con bastante precision. Quintín echó una ojeada al individuo junto al cual se hallaba, y por entre la sombra de un sombrero de anchas alas, que parecia un chmbergo español, recono-

